

et financière internationale, d'accélérer les négociations commerciales multilatérales qui se déroulent à Genève, de promouvoir l'accroissement ordonné et fructueux des relations économiques avec les pays socialistes, de coopérer afin de réduire la dépendance à l'égard de l'énergie importée et d'amorcer un dialogue constructif avec les pays en développement.

Depuis Rambouillet, l'économie mondiale a connu des progrès marqués, et l'Accord signé lors de cette réunion y est pour beaucoup.

A cette occasion, on a convenu de la nécessité de soutenir l'expansion sans entraîner une nouvelle flambée d'inflation. Bien qu'il soit impossible d'évaluer avec précision l'apport du Sommet de Rambouillet, il est manifeste que celui-ci a aidé les dirigeants politiques à résister avec plus de détermination aux pressions pour se livrer à une stimulation excessive et à prendre les décisions voulues, bien que politiquement difficiles, pour mettre leurs nations sur la voie d'un redressement économique stable.

Les participants se sont engagés à résister aux pressions protectionnistes et à continuer à oeuvrer dans le sens de la conclusion fructueuse des négociations commerciales multilatérales à Genève. Par la suite et malgré de graves difficultés internes, ils ont montré la force de leur engagement collectif dans les deux domaines.

Un accord est intervenu sur les principes d'une réforme du système monétaire international, ce qui a orienté les discussions à la réunion du Comité intérimaire du FMI qui a eu lieu en janvier à la